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CONSELHO CONSULTIVO DA ESTAÇÃO ECOLÓGICA 

DE CARIJÓS – CONSECA 
 

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO DIA 14.06.2023 

 

Relação dos participantes: conselheiros(as), convidados(as) e equipe do 

NGI-ICMBio-Florianópolis/SC: 

 

INSTITUIÇÃO/ENTIDADE REPRESENTANTE 

ESEC Carijós/ ICMBio Marcos César da Silva 

Polícia Ambiental  Sgto Gilson Luiz da Silva 

Superintendência Patrim União Marília Campos Moser 

Associação R3 Animal Letícia Aparecida Zampieri Costa 

RPPN Catarinense Ciro Carlos Mello Couto 

Assoc. Moradores de Jurerê 

Internacional - AJIN 

Sérgio Rodrigues da Costa 

Assoc. Moradores de Ratones Carlos Augusto Kindlein 

Assoc. Moradores de Cacupé Ester Eloisa Addison 

CASAN Priscila Batista de Campos 

SINDUSCON Carlos Berenhausen Leite 

Dep Polícia Federal/NEPOM Reynaldo Malafaia Neto 

Agência Reguladora de SC Larissa Martins  

CONVIDADOS, VISITANTES, EQUIPE ICMBIO 

NGI-ICMBio Florianópolis Dayani Guero 

NGI-ICMBio Florianópolis Danielle Paludo 

NGI-ICMBio Florianópolis Elda R V Oliveira 

NGI-ICMBio Florianópolis Claudinei José Rodrigues 

NGI-ICMBio Florianópolis Sílvio de Souza Jr 

 

 

Relação de conselheiros ausentes: 

 

INSTITUIÇÃO/ENTIDADE REPRESENTANTE 

Instituto do Meio Ambiente SC Justificou ausência 

Marinha do Brasil  

Instituto ÇaraKura  

IAR  

ISAS  
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CONSEG 100 Canasvieiras  

Assoc Vargem do Bom Jesus  

Assoc Bairro de Sambaqui  

Assoc Mor Santo Antº Lisboa  

Cons Com Saco Grande  

Cons Com Sust Cacupé  

Assoc Pesc Artesanais João Paulo 

e Saco Grande 

 

ACIF - Canasvieiras  

Assoc Cat de Aquicultores   

CELESC  

 

Aos quatorze dias de junho de 2023, no auditório da sede da Estação 

Ecológica de Carijós - ESEC, iniciou-se, às 14h15, a reunião do Conselho 

Consultivo da Estação Ecológica de Carijós – CONSECA. 

 

Iniciando os trabalhos, o Chefe do Núcleo de Gestão Integrada – NGI-ICMBio 

Florianópolis e presidente do CONSECA, Sr. Marcos César da Silva: 

cumprimentou a todos; deu início aos trabalhos; enfatizou que devemos 

continuar a discutir, avaliar e dar os devidos encaminhamentos às questões 

trazidas a este Conselho; passou a palavra à Analista Ambiental do ICMBio, 

Srª Dayani, para a moderação da Reunião. 

 

Dayani/ICMBio:  

1) Em razão da ausência da Secretária do Conselho, foi escolhida a 

Conselheira Ester Eloisa Addison/AMOCAPÉ como secretária ad hoc para 

lavrar a Ata da Reunião;  

2) Apresentou a pauta da Reunião: Abertura; Aprovação da Ata da reunião 

anterior; GT Saneamento; GT Plano Diretor; Monitoramento dos 

encaminhamentos; Temas prioritários; Informes; Avaliação.  

 

Deliberações: 

 

1) A pauta foi aprovada por todos. 

 

2) Colocada em discussão e aprovação, a Ata da Reunião Ordinária realizada 

em 07.03.2023 que, dispensada a leitura, pois todos já a haviam recebido 

por e-mail, foi aprovada por todos. 

 

Sérgio/AJIN:  

1) Informou que recebeu resposta da CASAN ao Ofício da AJIN, que solicitou 

a atualização do Estudo da Bacia do Rio Ratones e entregou-a ao Conselho; 

2) Informou também que a AJIN encaminhou Ofício ao Ministério do Meio 

Ambiente, requerendo urgência na resolução sobre a zona de amortecimento 

da Estação Ecológica de Carijós. 
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Priscila/CASAN: 

1) Solicitou alteração do membro titular e suplente no GT de Saneamento, 

substituindo Alexandre por Andrea, como titular, e Priscila como suplente. 

 

Claudinei/ICMBio: 

1) Claudinei informou que, apesar de cinco membros, a Reunião do GT de 

Saneamento contou com a presença dele e da Secretária Luiza/AMSAL; 

2) Claudinei leu a Carta elaborada pelo GT de Saneamento a ser enviada à 

Prefeitura com questionamentos sobre o que está sendo projetado e 

realizado para resolver o problema de poluição no Rio do Brás e Papaquara 

que está prejudicando a Bacia do Rio Ratones. 

 

Deliberação: A Carta elaborada pelo GT de Saneamento foi aprovada por 

todos. 

 

Larissa/ARESC:  

1) Informou que a ARESC procedeu à fiscalização de todas as ETEs da 

CASAN, localizadas no Município de Florianópolis; que os resultados ainda 

não estão prontos, mas tão logo estejam, serão trazidos ao Conselho; 

2) Informou que a ARESC está à disposição do Conselho e das entidades que 

o compõe para receber denúncias, referentes ao funcionamento das ETEs. 

Solicitou inclusão da ARESC (Larissa) no GT saneamento. 

 

Sérgio/AJIN:  

Requer, se há possibilidade de a ARESC fiscalizar também a ETE do 

Loteamento de Jurerê Internacional. 

 

Larissa/ARESC: 

Informou que a ARESC somente fiscaliza concessionárias do serviço público 

e que cabe à Prefeitura fiscalizar os sistemas particulares e de condomínios. 

 

Claudinei/ICMBio: 

Informou que, agora, chegou verba para a compra de novos equipamentos, 

incluindo para análise de água; que o monitoramento dos Rios Papaquara, 

Pau do Barco e Vadik, os mais críticos, será retomada logo que possível; e 

que, dentro das possibilidades do ICMBio, iniciar o monitoramento dos 

efluentes da ETE de Jurerê Internacional. Ressaltou, entretanto, que a 

fiscalização de sistemas de aspersão, tal como o da Habitasul, é difícil, há 

uma lacuna na legislação quanto aos parâmetros. 

 

Dayani/ICMBio: 

Colocou em discussão a necessidade de manutenção do GT do Plano Diretor. 

 

Ester/AMOCAPÉ: 

Manifestou-se a favor da manutenção do GT, pois a Prefeitura promulgou 

Decreto, abrindo a segunda fase do Plano Diretor, ou seja, com 
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organograma, que se estenderá até 2025, para que sejam discutidos e 

elaborados os Planos distritais, que poderá afetar sobremaneira o meio 

ambiente, já que uma das maiores expectativas é discutir e alterar 

zoneamentos. 

 

Carlos/SINDUSCON: 

Concordou que o GT deve ser mantido, pelas mesmas razões. 

 

Sérgio/AJIN: 

Concordou que o GT deve ser mantido, pelas mesmas razões. 

 

Deliberação: O GT do Plano Diretor foi mantido com a aprovação de todos. 

 

Marcos/ICMBio: 

Sobre o monitoramento dos encaminhamentos, informou que a respeito da 

proposta do Conselheiro Orlando/Associação de Pescadores de Ratones, feita 

na reunião anterior, o ICMBio reforçou a necessidade de desassoreamento 

do Rio Ratones, pois o órgão concorda com a proposta, mas é preciso que 

sejam informados os protocolos dos processos administrativos que 

tramitam, tanto no Ministério Público Federal como em outros, para que 

possa encaminhar parecer. 

 

Dayani/ICMBio: 

Como o representante do CCPontal não estava presente para esclarecer, 

perguntou aos conselheiros presentes sobre a proposta de considerar o 

Balneário da Daniela como área de ocupação consolidada, pois a questão 

que havia sido colocada em reunião anterior como “tema prioritário” para 

discussão pelo CONSECA. 

 

Sérgio/AJIN: 

Discordou da discussão proposta, pois a questão encontra-se judicializada, 

em Ações Civis Públicas movidas pelo Ministério Público Federal. 

 

Marcos/ICMBio: 

Referendou a manifestação do conselheiro Sérgio/AJIN, pois tudo o que deve 

ser discutido sobre a questão será feito dentro das ações judiciais. Ressaltou 

ainda que de 116 lotes ou áreas judicializadas no bairro Daniela apenas 8 

estão dentro dos limites da ESEC. 

 

Deliberação: A proposta do CCPontal foi rejeitada por todos. 

 

Dayani/ICMBio: 

Sobre a Agenda positiva da ESEC Carijós, abriu-se a palavra para receber 

sugestões. 

 

Sérgio/AJIN: 



5 
 

Propôs a continuidade do PROJETO ÁGUAS DE CARIJÓS, abrindo à visitação, 

principalmente, às escolas de Jurerê e Ratones. 

 

Ester/AMOCAPÉ: 

Propôs incluir ações sobre a despoluição dos Rios Pau do Barco e Vadik, 

localizados dentro da Estação Ecológica de Carijós, que a AMOCAPE está 

discutindo junto com a Associação Pró-Comunidade do Monte Verde – 

APROCOM. 

 

 

Letícia/R3Animal: 

Propôs que, além da continuidade dos mutirões de limpeza organizados 

junto com o Instituto Çarakura, que sejam realizadas trilhas, dentro da área 

da ESEC. 

 

Danielle/ICMBio: 

Sugeriu uma trilha pela Estrada velha da praia da Daniela, a qual poderia ser 

realizada, dia 23.07.2023, data que se comemora UM DIA NO PARQUE. 

 

Deliberação: A proposta de realização da trilha foi aprovada por todos. 

 

Carlos/AMORA: 

Propôs que o CONSECA envie ao Ministério do Meio Ambiente um documento 

emitindo Parecer favorável à regulamentação da zona de amortecimento da 

ESEC. 

 

Deliberação: A proposta foi aprovada por todos e o proponente irá elaborar 

o documento a ser enviado ao NGI-ICMBio. 

 

Elda/ICMBio: 

Informa que o PROJETO MONITORA MANGUEZAL continua acontecendo; que 

continua havendo necessidade de contribuição com lanche para os 

voluntários. 

 

Ester/AMOCAPÉ: 

Propôs que os membros do Conselho contribuam com o lanche. 

 

Sgto Gilson/Polícia Ambiental: 

Sugeriu convidar os agentes da natureza, que participam de atividades na 

Polícia Ambiental. 

 

Marcos/ICMBio: 

Informou que: há uma nova direção no ICMBio Nacional; que as verbas 

aumentaram e a ESEC pode concluir as obras de manutenção necessárias; 

que receberão mais um barco; que, agora, voltaram as verbas para os 

lanches das reuniões do Conselho; que o site da ESEC está atualizado. 
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Dayani/ICMBio: 

1) Informou que, é previsto que, nas próximas reuniões, os conselheiros 

iniciem a elaboração um PLANO DE AÇÃO E METAS para o CONSECA; 

2) Solicitou a todos que façam a avaliação da Reunião. 

 

Nada mais havendo a ser tratado, a Moderadora deu por encerrada a 

reunião, às 17h, e eu, Ester Eloisa Addison, Conselheira representante da 

AMOCAPÉ, secretária ad hoc, lavrei a presente Ata, que será aprovada na 

próxima reunião, assinada por mim, pelo Presidente do Conselho Consultivo 

da Estação Ecológica de Carijós e Chefe do NGI-ICMBio Florianópolis/SC e 

acompanhada da sua lista de presença. 


